



UNGRD invierte \$14.600 millones en Vichada: zonas inundadas reciben kits humanitarios.



Reunión de trabajo con Consejeros Nacionales de Juventud.



Presidente Petro destaca que más de 1.700 jóvenes inician estudios de educación superior en La Guajira.

La economía colombiana: Un tira y afloja entre las tasas de interés y el crecimiento.

Bogotá, 15 de agosto de 2025 — Las alarmas se encendieron en el sector de la construcción colombiano tras la publicación de las cifras del Departamento Administrativo Nacional de Estadística (DANE) este viernes. Los datos revelaron un retroceso anual del 3,5 % en el sector, con caídas aún más pronunciadas en la vivienda (-10,6 %) y las edificaciones (-9,7 %). Ante este panorama, el jefe de Estado no tardó en reaccionar, atribuyendo el freno del sector no a una falla en la política pública de vivienda, sino al alto costo del endeudamiento, un efecto directo de las elevadas tasas de interés impuestas por el Banco de la República.

El mandatario insistió en que el problema no reside en la estrategia gubernamental, sino en la reticencia de la gente a adquirir deudas con intereses tan altos. “No es que la política pública de vivienda sea mala, sino que la gente no se está endeudando con la tasa de interés tan alta,” afirmó, señalando un “efecto negativo” de las medidas del Banco de la República. Esta declaración pone de manifiesto una tensión entre las políticas macroeconómicas y los objetivos de crecimiento sectorial.

A pesar de la insatisfacción con el desempeño de la vivienda, el jefe de Estado destacó el crecimiento en otros sectores.



Efecto Negativo De Políticas Del Banco De La República Se Ve En El Retroceso En Crecimiento De La Vivienda.

El Presidente Gustavo Petro Indicó Que “No Es Que La Política Pública De Vivienda Sea Mala, Sino Que Es Que La Gente No Se Está Endeudando Con La Tasa De Interés Tan Alta”.

Aunque el mandatario esperaba un crecimiento del 3 % y las cifras se situaron en un 2,5 % desestacionalizado, se mostró optimista con el avance de la industria no petroquímica y la agricultura. La industria, en un hecho que calificó de “paradoja”, creció incluso más que el sector agrícola, a pesar de las recientes tensiones con la ANDI. La agricultura, por su parte, reportó un robusto crecimiento de casi el 5,3 %.

El análisis del mandatario también incluyó una mención al sector energético, reconociendo que “todo el mundo petrolero echa para atrás, el carbonero”. No obstante, expresó su conformidad con esta tendencia, viéndola como una “transición necesaria”. Este comentario subraya el compromiso del gobierno con la diversificación económica, alejándose de la dependencia de los combustibles fósiles.

En resumen, las cifras del DANE pintan un panorama mixto: mientras la construcción enfrenta vientos en contra por las altas tasas de interés, otros sectores como la industria no petroquímica y la agricultura muestran un dinamismo prometedor, impulsando la economía hacia adelante. La declaración del jefe de Estado resalta un debate crucial sobre cómo equilibrar la estabilidad económica con la necesidad de impulsar el crecimiento y el desarrollo social.



Ministerio TIC invierte \$116.887 millones en conectividad, innovación y tecnología para La Guajira.

El gobierno de Gustavo Petro, a través del Ministerio de las TIC, ha logrado conectar a internet a cerca de 20,000 hogares y 527 escuelas rurales en La Guajira, incluyendo comunidades étnicas. Esta iniciativa, con una inversión de más de \$116,000 millones de pesos, busca combatir la pobreza digital y fomentar el desarrollo en las zonas más apartadas.



El ministro de las TIC, Julián Molina Gómez, destacó cómo el Gobierno está saldando la deuda histórica con las comunidades étnicas que antes estaban invisibilizadas para devolverles la dignidad desde sus capacidades colectivas con soluciones tecnológicas.

El programa Juntas de Internet ha sido clave, beneficiando a 52 hogares de la comunidad Wayúu de La Raya con conectividad por fibra óptica. Esta conexión no solo facilita el turismo comunitario y el acceso a mercados globales para artesanos, sino que también mejora la educación y la telemedicina, lo que ha sido calificado como un “giro de 180 grados” por los habitantes locales.

escuelas con 181 km de fibra óptica. Además, se han entregado 400 computadores, beneficiando a 4,500 estudiantes. El alcalde de Manaure destacó el impacto positivo de la conectividad en la vida de los estudiantes y en la solicitud de servicios esenciales como la telemedicina. La iniciativa demuestra el compromiso del gobierno con la equidad y el acceso a la tecnología en las regiones más remotas.

En Manaure, la inversión de \$7,563 millones de pesos permitirá conectar a 837 hogares y 53



Leer...

1. Café, Flores Y Aceite De Palma Impulsaron Exportaciones Del Sector Agro En Junio De 2025.
2. Partido Mira Exige Exámenes Psicológicos Rigurosos A Profesores Y Mayor Vigilancia Para Prevenir El Abuso Sexual En Colegios De Bogotá.
3. Entregan Nuevos Mejoramientos De Sistemas De Agua Potable En La Guajira Que Benefician A 1.100 Habitantes.
4. La Maratón Presupuestal 2026: La Cámara De Representantes Inicia El Debate Sobre El Futuro Económico Del País.
5. Avanza Jornada De Articulación Entre Gobierno Y Alcaldes De Santander, Liderada Por La Consejería Para Las Regiones

El cambio es real

Colombia Despega en Exportaciones con un Crecimiento del 21,7% en el Primer Semestre de 2025



Café, Flores Y Aceite De Palma Impulsaron Exportaciones Del Sector Agro En Junio De 2025.

Bogotá, 16 de agosto de 2025

De acuerdo con el análisis del Departamento Administrativo Nacional de Estadística (Dane) y la Dirección de Impuestos y Aduanas Nacionales (Dian), las exportaciones del sector agropecuario, alimentos y bebidas registraron un crecimiento del 35,6 %, pasando de 904,2 millones de dólares en junio de 2024 a 1.225,8 millones de dólares el mismo periodo del 2025.

Se trata, según el Ministerio de Agricultura, del valor más alto para un mes de junio desde 1995.

“El sector agropecuario ha demostrado su capacidad de adaptación frente a escenarios adversos como las recientes tensiones arancelarias. Una de las claves es fortalecer la diversificación de mercados, pero también seguir fortaleciendo la agricultura familiar, campesina, étnica y comunitaria, responsable del 70 % de la producción de alimentos en el país”, afirmó la ministra de Agricultura, Martha Carvajalino.

El café sin tostar se convirtió en el principal producto exportado del sector agropecuario, con un 45,8 % y un valor de 402,1 millones de dólares. Las flores cortadas (+32,2%) y el aceite de palma (+66%) son, respectivamente, el segundo y tercer producto de esta rama con

mayor flujo de salida al exterior comparado con junio de 2024.

Los resultados del balance entregado por el Dane demuestran que las exportaciones agropecuarias colombianas han avanzado en diversificación y aprovechamiento de tratados comerciales con países como Estados Unidos, Países Bajos y Canadá, siendo estos dos primeros los principales destinos de productos colombianos.

Asimismo, el Dane indica en su informe que en los últimos 12 meses (julio de 2024 - junio de 2025) las exportaciones del sector agro aumentaron en valor en 28,9 % y en volumen 8 % respecto al mismo periodo un año atrás.

El balance confirma que las cadenas agroalimentarias colombianas son cada vez más estratégicas para la seguridad económica del país, especialmente frente a los desafíos globales como la inflación, el proteccionismo comercial y la volatilidad de precios.

En este contexto, desde la cartera agropecuaria continuará impulsando acciones de diplomacia comercial, admisibilidad sanitaria y fortalecimiento logístico para consolidar la vocación exportadora del campo colombiano.

Con información del Ministerio de Agricultura

Detrás de un soldado colombiano

Hay una gran nación Patria honor lealtad



Partido Mira Exige Exámenes Psicológicos Rigurosos A Profesores Y Mayor Vigilancia Para Prevenir El Abuso Sexual En Colegios De Bogotá.

Entre enero y junio de 2025, el Sistema de Alertas de la Secretaría Distrital de Educación reportó 6.407 casos de presunta violencia sexual contra niños, niñas y adolescentes, equivalente a un promedio de 35 casos diarios.

suman 1.259 casos de delitos exámenes médico-legales por presuntos delitos sexuales contra menores, con un promedio de 7 denuncias diarias en este contexto.

Frente al reciente caso de una niña de 4 años presuntamente víctima de abuso por parte de un docente en el Colegio Carlos Albán Holguín I.E.D., en la localidad de Bosa, y ante el alarmante aumento de las cifras de abuso sexual en Bogotá, el concejal Samir Bedoya Piraquive, del Partido Político MIRA, solicitó una mesa de trabajo urgente con la Secretaría de Educación para implementar medidas efectivas que protejan a los niños de este flagelo.

“Hemos denunciado y visibilizado estos casos de manera constante. Es inaceptable que en Bogotá se reporten ocho denuncias diarias por abusos sexuales a menores”, afirmó el concejal. Con el objetivo de garantizar la seguridad en los entornos escolares, Bedoya presentará propuestas concretas en la mesa de trabajo.

El concejal reiteró la necesidad de implementar evaluaciones psicológicas exhaustivas para docentes y personal educativo antes de su contratación.



Aumenta violencia sexual en colegios de Bogotá

El concejal Samir Bedoya Piraquive, del Partido Político MIRA,

“Quienes cuidan y educan a nuestros niños deben ser personas íntegras y aptas para esta responsabilidad”, aseguró.

Asimismo, en la mesa de trabajo, Bedoya propondrá fortalecer los sistemas de vigilancia en las instituciones educativas. “Es fundamental garantizar que las cámaras y los protocolos de seguridad sean efectivos para prevenir y detectar cualquier anomalía”, señaló. Además, insistió en la importancia de capacitar de manera permanente a docentes, directivos y personal de apoyo para identificar tempranamente señales de abuso y actuar preventivamente.

Según datos de la Policía, a junio de 2025, se han presentado 1.525 casos de delitos por violencia sexual contra menores, un promedio de 8 denuncias diarias en este contexto.

Según datos de Medicina Legal, a junio de 2025 se

‘Deje de sembrar odio, diga la verdad y reconcílese con Colombia’, dijo el presidente Gustavo Petro ante señalamientos del expresidente Uribe.



Primera Línea

Periódico de Opinión.

www.primeralineaweb.com





PERIÓDICO DE OPINIÓN

E – Mail.
Primeralinea007@gmail.com
Cel. 302 431 51 11
www.primeralineaweb.com

Director.

LUIS ADOLFO VIDAL F.



PERIÓDICO DE OPINIÓN

Entregan Nuevos Mejoramientos De Sistemas De Agua Potable En La Guajira Que Benefician A 1.100 Habitantes.



El Gobierno del Cambio ha invertido 529.036 millones de pesos en La Guajira, destinados al ordenamiento territorial alrededor del agua.

Riohacha, 16 de agosto de 2025

El Gobierno del Cambio ha invertido 529.036 millones de pesos en La Guajira, destinados al ordenamiento territorial alrededor del agua y para cerrar brechas en acceso al agua, saneamiento y soluciones habitacionales. Esta inversión ha beneficiado a la fecha a más de 126 mil personas.

Así lo informó el viceministro de Agua Potable y Saneamiento Básico, Edward Libreros, al entregar los mejoramientos del sistema de agua apta para consumo humano a las comunidades de Meridaily y Pesua de La Guajira.

“Realmente es un agradecimiento eterno a la vida, al Estado colombiano, porque somos beneficiarios de este gran proyecto y no tengo palabras para expresar lo que siento, porque el agua es vida y salud”, destacó Remedios López, autoridad de la comunidad Meridaily.

El equipo territorial de La Guajira del Ministerio había identificado varios problemas en el sistema de abastecimiento de agua que afectaban tanto la calidad como la disponibilidad del recurso en la comunidad de Meridaily.

Allí se determinó que la infraestructura que tenían anteriormente era insuficiente para satisfacer las necesidades de agua potable de la población, lo que requirió una intervención integral con el mejoramiento de los sistemas existentes y la ampliación de la capacidad de tratamiento y distribución.

Esta obra, que beneficia a 914 habitantes, entre ellos a niños y niñas de la escuela, contó con una inversión de 500 millones de pesos.

“Antes de este Gobierno en La Guajira morían aproximadamente 91 niños y niñas por problemas asociados a la falta de acceso a agua potable. Hoy esa tasa de mortalidad disminuyó de 91 a 47, pero seguimos trabajando fuertemente para seguir disminuyendo y llegar a cero”, aseguró el viceministro de Agua y Saneamiento Básico, Edward Libreros Mamby.

“Con estos proyectos entregados en La Guajira ya son 232 sistemas de acceso a agua que el Gobierno del presidente Gustavo Petro está entregando a las comunidades wayuu”, agregó.

De igual manera, se llevó a cabo la inauguración del mejoramiento del sistema de agua en la comunidad de Pesua, que beneficia a 256 habitantes que anteriormente realizaban la extracción de agua mediante un pozo artesanal. Este proyecto contó con una inversión de más de 227 millones de pesos.

“Muy importante este gran aporte que estamos haciendo en las comunidades. Esto es avanzar para que las comunidades tengan agua potable. ¡Qué bueno contar con esta gran oportunidad, que a través de este Gobierno podamos tener estas soluciones en el distrito de Riohacha!”, aseguró el alcalde de la capital guajira, Genaro David Redondo Choles.

El equipo territorial del Ministerio promovió la conformación de un comité de agua conformado por miembros de las comunidades, con el fin de coordinar las actividades relacionadas con la gestión, administración, operación, distribución, conservación y uso sostenible del agua.

Estos comités, que son conformados en las comunidades donde se llevan a cabo mejoramientos o rehabilitaciones, reciben capacitaciones teórico-prácticas en la operación y el mantenimiento del sistema, con el objetivo de garantizar su adecuado funcionamiento y prolongar su vida útil.

Inversión para cerrar brechas

Como se indicó, el actual Gobierno ha invertido 529.036 millones de pesos en La Guajira, destinados al ordenamiento territorial alrededor del agua y para cerrar brechas en acceso al agua, saneamiento y soluciones habitacionales. Esta inversión ha beneficiado a la fecha a más de 126.000 personas, según registros del Viceministerio de Agua.

Como parte de esta inversión se cuenta con proyectos de rehabilitación de infraestructura por valor de 117.153 millones de pesos, con un aporte de la Nación de 110.624 millones de pesos.

Además, hay 15 pilas públicas en ejecución por valor de 128.019 millones de pesos, con un aporte de la Nación de 118.002 millones de pesos, que beneficiarán a 93.004 personas.

También se desarrollan tres proyectos convencionales por valor de 33.851 millones de pesos, con un aporte de la Nación de 26.294 millones de pesos, que beneficiarán a más de 150.000 personas.

Adicionalmente, hay 4 proyectos financiados con un préstamo con el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), con un costo inicial de 134.479 millones, los cuales beneficiarán a 269.757 personas.

En total, la inversión del Ministerio para este componente asciende a 393.272 millones de pesos.

Con información del Ministerio de Vivienda, Ciudad y Territorio.

Carta abierta al padre de Miguel Uribe Turbay: un llamado desde la diferencia

Viejo amigo Miguel:

Durante muchos años he valorado nuestra amistad, construida a pesar de las diferencias profundas en nuestras convicciones. Tú, identificado con el pensamiento conservador; yo, revolucionaria y gaitanista; no católica, pero sí inspirada en la figura de Jesús como referente moral terrenal. Hemos sido, durante décadas, un ejemplo de que la amistad y el afecto pueden prevalecer sobre los desacuerdos políticos o religiosos.

Por eso recibí con sorpresa y tristeza la noticia de que tú y tu familia decidieron rechazar la presencia del presidente Gustavo Petro en las ceremonias realizadas en la Catedral Primada de Colombia, en homenaje a tu hijo, Miguel Uribe Turbay.

Ese gesto, más allá de las razones que lo motivaron, envía un mensaje que hiera a quienes apoyamos el llamado “Gobierno del Cambio” porque creemos en la necesidad de superar el País Político oligárquico que, durante dos siglos, ha gobernado bajo la sombra de la violencia y la exclusión. Me entristece que, en un momento que debía unirnos en el dolor y en la reflexión, se haya trazado una línea que deja fuera a una parte de la ciudadanía.

Sé que las clases dominantes en nuestra historia han invocado muchas veces la “unidad nacional” como bandera, pero con la condición de que algunos sean “más iguales que otros”. Aun así, seguimos creyendo en el diálogo, en la confrontación de ideas y en la posibilidad de avanzar hacia una Colombia más justa y equitativa.

Por mi parte, seguiré comprometida con la Restauración Moral y Democrática que necesita nuestro país, con la justicia y con una paz que solo será posible si se sustenta en la equidad y en la dignidad de todos los ciudadanos.

Miguel, mantengo el afecto por nuestra historia de amistad, pero no puedo callar ante lo que considero un acto de exclusión que contradice los valores de reconciliación que tanto proclamamos como nación. Espero que algún día podamos volver a encontrarnos en un terreno común, donde la diferencia no sea motivo de rechazo, sino de construcción colectiva.

Con franqueza y sinceridad,

GLORIA GAITÁN



Translate post

Desde MAIS seguimos promoviendo la justicia social en el campo colombiano. Hoy compartimos con las comunidades rurales, reafirmando nuestro compromiso con un futuro de oportunidades y dignidad para todos. @petrogustavo



Supuestamente nos íbamos a volver como Venezuela, la mentira se acabó.



La Maratón Presupuestal 2026: La Cámara De Representantes Inicia El Debate Sobre El Futuro Económico Del País



En El Proyecto De Ley, El Ministerio De Hacienda Advirtió Que 26,3 Billones De Pesos Serán Contingentes, Es Decir, Dependen De Que El Legislativo Apruebe La Ley De Financiamiento, Con La Que Anteriormente Se Buscaba Entre 19 Y 25 Billones De Pesos. Dicho Proyecto De Ley Será Llevado Al Congreso A Finales De Agosto.

Con la llegada de agosto, el epicentro de la actividad legislativa en Colombia se traslada a la Cámara de Representantes, que ha dado inicio al crucial estudio del Presupuesto General de la Nación para el año 2026. Este proyecto, que delinea el rumbo económico del país, está calculado en una cifra de \$557 billones. Sin embargo, la cifra trae consigo un desafío significativo: la necesidad de una reforma tributaria o Ley de Financiamiento para recaudar \$26.3 billones de pesos adicionales. Este punto se convierte en el epicentro de un debate que moldeará las prioridades del gobierno para el próximo año.

La discusión no es solo sobre cifras, sino sobre la asignación de recursos a sectores vitales, desde la salud y la educación hasta la infraestructura y la seguridad. El estudio del presupuesto no es un proceso trivial; es un ejercicio de equilibrios en el que las comisiones legislativas, en particular las económicas, asumen la responsabilidad de analizar y aprobar el monto total antes de finalizar el mes de agosto. Las comisiones Tercera y Cuarta de la Cámara y el Senado, en una sesión conjunta, tienen la primera palabra en este trascendental debate. Para ello, contarán con la presencia de figuras clave como el ministro de Hacienda, Germán Ávila, y la directora de Planeación Nacional, Natalia Irene Molina, quienes serán los encargados de sustentar la propuesta del Gobierno.

El proceso de estudio del presupuesto va más allá del debate en las

comisiones económicas. En un ejercicio de control y transparencia, la Comisión Primera ha convocado a los directivos de organismos de control y las cortes para que justifiquen las asignaciones presupuestales solicitadas para su funcionamiento en 2026. De manera similar, la Comisión Segunda se centrará en el sector de la diplomacia y migración, reconociendo la importancia estratégica de estas áreas. Este enfoque por comisiones busca garantizar que cada sector tenga la oportunidad de exponer sus necesidades y que el presupuesto final sea el resultado de un análisis exhaustivo y participativo.

Mientras las comisiones se sumergen en las cifras y proyecciones, la plenaria de la Cámara mantiene su agenda legislativa. En su sesión, se tiene prevista la discusión de varios proyectos de ley que reflejan la diversidad de intereses y la riqueza cultural del país. Desde el homenaje al cantautor José A. Morales, hasta el reconocimiento del sainete antioqueño como patrimonio cultural, estos proyectos demuestran que la labor legislativa no se limita a lo económico, sino que abarca también el fortalecimiento de la identidad nacional.

En conclusión, esta semana marca el inicio formal de una de las tareas más importantes del Congreso: la aprobación del presupuesto. Es un proceso complejo, que combina el análisis financiero con la voluntad política y el control ciudadano. La forma en que se distribuyan los \$557 billones definirá el camino que tomará Colombia en el próximo año, impactando directamente en la vida de cada ciudadano.

Acuerdos En La Cámara: Un Compromiso Por La Eficiencia Legislativa Y El Respeto Político.

La Cámara de Representantes de Colombia ha dado un paso importante hacia la optimización de su labor legislativa. Tras una productiva reunión entre la Mesa Directiva y los voceros de los partidos políticos, se firmó un acta de acuerdos que busca garantizar el avance de la agenda legislativa y, al mismo tiempo, fomentar un ambiente de respeto y colaboración. El acuerdo no es solo una formalidad; es un compromiso con la eficiencia y la calidad de las leyes que se discuten en el recinto.

Uno de los puntos clave del acuerdo es la reorganización de las sesiones plenarias. Se estableció que las sesiones se llevarán a cabo los días martes y miércoles, priorizando los debates de control político para el segundo día. La medida busca dar un orden claro a la agenda, permitiendo a los congresistas y a la ciudadanía seguir de cerca el desarrollo de los temas más relevantes. Además, se fijó un estricto horario de inicio: las sesiones comenzarán a las 2 p.m. y, si no se alcanza el quórum necesario en la

hora siguiente, se levantará la sesión. Esta nueva disposición no solo busca la puntualidad, sino que también establece una consecuencia directa: el congresista que no asista tendrá un descuento en su salario u honorarios.

Este compromiso con la disciplina y la eficiencia fue aplaudido por representantes de diversas bancadas. Desde las minorías, el primer vicepresidente, Juan Sebastián Gómez, destacó que la nueva Mesa Directiva busca un debate más productivo y menos polarizado. "Como mesa directiva no estamos buscando cómo dividir más el país," afirmó, subrayando la importancia de encontrar puntos en común a pesar de las diferencias ideológicas. Por su parte, Daniel Carvalho Mejía, representante de la oposición, señaló que la diversidad de la Mesa Directiva ya ofrece garantías, y que los acuerdos permitirán un debate riguroso y ordenado, sin imposiciones del gobierno.



En palabras del presidente de la Cámara, Julián David López Tenorio, el acuerdo es un mensaje de unidad para el país. El objetivo final es claro: aprobar leyes de mejor calidad que impacten positivamente en la vida de todos los colombianos. Con estas nuevas reglas de juego, se espera que el trabajo legislativo sea más transparente, eficiente y centrado en las necesidades reales de la población.

Vichada: Vigilancia Urgente Para Inversiones Que No Financien A Los Violentos.



Líderes de Comunidades Indígenas en el Alto Vichada, alertan que el tan esperado proyecto fotovoltaico —prometido durante años— fue entregado en convenio a Enelar, empresa controlada por el gobernador Renson Martínez Prada, señalado de mantener vínculos de dudosa reputación..

Las inversiones gubernamentales en el Vichada, un departamento con un rico historial de conflicto armado y abandono estatal, deben ser minuciosamente vigiladas. La región, descrita como “tierra de hombres para hombres sin tierra”, ha sido históricamente un punto de disputa para grupos ilegales que se han aprovechado de su aislamiento para controlar territorios.

Su historia menciona que “comunidades indígenas y colonos han sufrido la violencia de varios grupos ilegales” y que el abandono del Estado ha permitido la “apropiación indebida de extensos territorios”. Esto subraya un patrón alarmante: la falta de presencia estatal no solo ha facilitado la violencia, sino también la consolidación del poder de grupos armados a través del control de la tierra.

La llegada de empresas agroindustriales nacionales y extranjeras, con el objetivo de convertir al Vichada en una “gran despensa alimentaria”, presenta una oportunidad para el desarrollo, pero también un riesgo significativo. Si las inversiones no se gestionan con transparencia, existe la posibilidad de que los proyectos de infraestructura o las compras de tierras a gran escala beneficien indirectamente a los actores ilegales. Los grupos al margen de la ley

podrían extorsionar a las empresas, controlar las rutas de transporte o incluso, a través de intermediarios, adquirir propiedades para lavar activos.

El artículo hace hincapié en un caso concreto: la venta de miles de hectáreas a la multinacional Cargill por parte de “familiares de socios de Víctor Carranza y empresarios del Valle”. Este ejemplo ilustra cómo la violencia y las condiciones de abandono pueden forzar a los campesinos a vender sus tierras a precios bajos, un fenómeno que puede ser explotado por aquellos con vínculos con la ilegalidad.

Para que el proyecto de desarrollo en el Vichada sea exitoso y no se convierta en una nueva fuente de conflicto, es fundamental que el gobierno implemente mecanismos de control y seguimiento rigurosos. Se debe garantizar que las inversiones beneficien a las comunidades locales, que la propiedad de la tierra sea legal y legítima, y que ningún centavo público o privado termine financiando a grupos armados. La historia del Vichada demuestra que sin un Estado fuerte y vigilante, la tierra de “hombres sin tierra” puede seguir siendo un botín para los violentos.

Avanza Jornada De Articulación Entre Gobierno Y Alcaldes De Santander, Liderada Por La Consejería Para Las Regiones



Salud, agua potable, infraestructura, vías y educación, temas de las reuniones con alcaldes, lideradas por la consejera presidencial para las Regiones, Luz María Múnera.

Bogotá, 15 de agosto de 2025

Durante los días 13, 14, 15 y 16 de agosto la consejera presidencial para las Regiones, Luz María Múnera, adelanta una jornada de reuniones con los alcaldes de los municipios de Bucaramanga, Puerto Wilches, San Gil y Barrancabermeja, Santander, con el propósito de fortalecer la articulación entre el Gobierno nacional y las administraciones locales para abordar temas de salud, agua potable, infraestructura, vías y educación.

El Gobierno del Cambio del presidente Gustavo Petro desde sus inicios se comprometió a llevar políticas y programas a cada rincón del país, reconociendo que el desarrollo surge desde las bases. En este sentido, la articulación con los alcaldes, autoridades y los sectores sociales son fundamentales para la construcción de las políticas sociales.

“Establecer un diálogo directo con las autoridades departamentales permite al Gobierno del Cambio adaptar sus iniciativas a la realidad

local, promoviendo la participación ciudadana y asegurando que las decisiones reflejen las prioridades de la población. Esta colaboración fortalece la capacidad de respuesta ante problemáticas específicas y fomenta un enfoque integral que impulsa el desarrollo social y económico en los territorios”, indicó la Consejería en un comunicado de prensa.

La entidad invitó a todos los medios de comunicación a unirse a nosotros en este proceso de articulación fundamental para dar a conocer los proyectos que impactan directamente en la región.

Hasta el momento se han realizado encuentros en San Gil y Bucaramanga. Este viernes 15 de agosto se desarrollarán reuniones en Barrancabermeja (Calle 51 #1-32, Casa Matriz, sector el Muelle) y en Puerto Wilches (Calle 7 #9-63, Sintrapalma).

Mañana sábado 16 de agosto concluirá la jornada en la sede de la Universidad Industrial de Santander (UIS) de Barrancabermeja (Salón múltiple, Carrera 28 #60-20).

Con información de la Consejería Presidencial para las Regiones



Gustavo Petro

No es el congreso de la ANDI, es la plaza de Sotaquirá, Boyacá. Es el campesinado, no los patrones.



La Guajira estrena planta desalinizadora que beneficiará a más de 7.000 habitantes

15 Toneladas De Ayuda Humanitaria Para Población Confinada Por Conflicto Armado En El Sur De Bolívar.



Foto: Armada Nacional.

El Despliegue Fue Posible Gracias Al Trabajo Articulado De Las Fuerzas Militares, La Policía Nacional Y La Gobernación De Bolívar Que Activaron Capacidades Logísticas, Humanas Y Operativas Para Llegar A Los Sitios De Manera Oportuna.

Bogotá, 13 de agosto de 2025

Más de 1.300 mercados con alimentos no perecederos, así como kits de calzado y medicamentos fueron entregados a comunidades del área urbana de Santa Rosa del Sur y la zona rural de Montecristo, afectadas por el confinamiento forzado de 18 días del ELN.

La Armada de Colombia activó un operativo de cargue y transporte de las ayudas, beneficiando a cientos de familias del sur de Bolívar que se vieron afectadas por la falta de conectividad y las limitaciones en su movilización, dificultando así el abastecerse de productos esenciales.

Tres toneladas de víveres fueron recolectadas en Montes de María, 2 mil pares de zapatos los entregó la Dirección de Impuestos y Aduanas Nacionales (Dian) y la gobernación de Bolívar

aportó kits de aseo, cocina, medicamentos y productos de primera necesidad.

El despliegue fue posible gracias al trabajo articulado de las Fuerzas Militares, la Policía Nacional y la gobernación de Bolívar, que activaron capacidades logísticas, humanas y operativas para llegar a los sitios de manera oportuna.

El Gobierno nacional ratificó así el compromiso interinstitucional con la comunidad, frente a las emergencias sociales y humanitarias. Además, refleja la importancia de unir voluntades entre las entidades del Estado, las autoridades locales y las organizaciones aliadas para llevar apoyo a las comunidades vulnerables.

Con información de la Armada Nacional

Dotación De La Facultad De Bellas Artes De La Universidad Del Atlántico.



La Ministra De Las Culturas, Las Artes Y Los Saberes, Yannai Kadamani Fonrodona; El Rector De La Universidad Del Atlántico, Danilo Hernández; El Gobernador Del Atlántico, Eduardo Verano, Y EstudiAntes, Docentes Y Comunidad Cultural.

Barranquilla, 13 de agosto de 2025

El Gobierno nacional, a través del Ministerio de las Culturas, las Artes y los Saberes, reafirmó su compromiso con la educación artística y cultural del país, durante la reapertura oficial del edificio de la Facultad de Bellas Artes de la Universidad del Atlántico, ubicado en el tradicional barrio El Prado de Barranquilla y declarado Bien de Interés Cultural del Ámbito Nacional.

El acto, encabezado por la ministra de las Culturas, las Artes y los Saberes, Yannai Kadamani Fonrodona, contó con la participación del rector de la Universidad del Atlántico, Danilo Hernández; el gobernador del Atlántico, Eduardo Verano, estudiantes, docentes y comunidad cultural.

La reapertura marca el regreso de este emblemático edificio, que permaneció cerrado durante ocho años debido a problemas estructurales, y que ahora vuelve a recibir a los estudiantes de artes plásticas, arte dramático y licenciatura en música y danza.

La restauración de la infraestructura tuvo una inversión superior a los \$41.516 millones, incluyendo reforzamiento sismorresistente, modernización de instalaciones y recuperación de sus características arquitectónicas originales. Este proceso no solo devuelve un espacio académico, sino que preserva un patrimonio cultural de la ciudad y del país.

Durante la ceremonia, la ministra Kadamani anunció un nuevo compromiso: la construcción de un estudio de grabación y la dotación

integral de equipos y recursos para el fortalecimiento de la enseñanza artística. La inversión estimada supera los \$1.000 millones e incluirá instrumentos musicales, equipamiento técnico para producción sonora, vestuario especializado para danza y teatro, y materiales para artes plásticas.

“Queremos que cada disciplina tenga acceso a herramientas de calidad, porque todas requieren una dotación digna para potenciar el talento de nuestros jóvenes”, señaló la ministra.

La funcionaria también subrayó que el cumplimiento de la palabra del Gobierno nacional es una política fundamental. “Esta es una gran noticia para el arte y la cultura no solo en Barranquilla, sino para todo el país. Un espacio dedicado al arte es, en esencia, un lugar donde se cultiva la fuerza creativa de los jóvenes”, afirmó.

Por su parte, el rector Danilo Hernández reconoció el trabajo conjunto entre el Gobierno nacional, la Gobernación del Atlántico, el Ministerio de Educación y la comunidad universitaria. Destacó la persistencia de los estudiantes, a quienes calificó como ‘verdaderos luchadores’ por la recuperación de la facultad.

Como parte de las acciones de fortalecimiento, se anunció que el Teatro de las Bellas Artes, adscrito a la facultad, pasará a formar parte de la Red Nacional de Teatros Públicos y Patrimoniales de Colombia, administrada por el Centro Nacional de las Artes Delia Zapata Olivella. Esto permitirá ampliar su proyección y programación artística, vinculando a Barranquilla con circuitos culturales a nivel nacional.

Con información del Ministerio de las Culturas, las Artes y los Saberes

Según la FNC, Colombia cerró con una producción cercana a los 14 millones de sacos, un avance notable frente a los 11,3 millones.

El precio de la libra de café colombiano en la bolsa de Londres registró un nuevo récord al situarse sobre los 3,69 dólares, tras un repunte del 1,7%, respecto a la cotización alcanzado en la jornada anterior (3,63 dólares).

El precio del grano colombiano viene repuntando desde el año pasado debido, principalmente, a una débil cosecha cafetera de mayor productor de café del mundo (Brasil) afectada por factores climáticos, como sequías y heladas extremas, así como por las tensiones globales y una mayor demanda de China, entre otros. #Messimuñoz #videoviral #viral #2025 #PaisDeLaBelleza



Café de Colombia

Colombianos el café vale más que un kilo de bas3 de c0c4



La reactivación del tren en Colombia: Un paso hacia la modernización



BOMBAZO PARÁ COLOMBIA Inversiones extranjeras de La megaplanta de aguacate Portugal. colombia abre sus Puertas al mundo de inviacanes

"Cuando te mueres, no sabes que estás muerto, no sufres por ello, pero es duro para el resto. Lo mismo pasa cuando eres imbécil" Albert Einstein



¡MEDALLA DE ORO Y PLATA PARA COLOMBIA EN EL CICLISMO DE PISTA EN LA MODALIDAD DEL KEIRIN! Stefany Cuadrado terminó en la primera posición y Marianis Salazar en la segunda. #PANAMERICANOSJRXWIN

Actualización Urgente Para La Enfermería En Colombia: Hacia Una Labor Digna Y De Calidad.



perfilamiento adecuado para ciertos cargos se traducen en una prestación de servicios deficiente, lo que a su vez afecta a los pacientes. La ley actual no aborda las complejidades de la atención moderna, como el uso de nuevas tecnologías, la telemedicina o los dilemas éticos que surgen en un entorno hospitalario cada vez más exigente. En este contexto, el gremio de enfermería ha alzado su voz, buscando un cambio que dignifique su profesión.

Una nueva propuesta legislativa, liderada por la representante Martha Alfonso y con el respaldo de organizaciones clave como la Asociación Nacional de Enfermeras de Colombia (ANEC) y el Tribunal Nacional Ético de Enfermería, busca derogar la antigua ley y establecer un nuevo Código Deontológico. Este proyecto no solo busca actualizar la normativa, sino que tiene como objetivo central dignificar la labor del personal de enfermería. Se trata de un reconocimiento a la importancia de su trabajo como pilar fundamental del sistema de salud.

La propuesta legislativa busca fortalecer aspectos cruciales para la profesión. Primero, pretende consolidar los principios éticos que rigen el cuidado del paciente, adaptándolos a las realidades contemporáneas. Segundo, busca proteger y promover la autonomía profesional de los enfermeros y enfermeras, dándoles las herramientas y el respaldo legal para tomar decisiones informadas y éticas en su práctica diaria. Por último, y de manera fundamental, se enfoca en mejorar las condiciones de ejercicio, un paso crucial para garantizar que puedan brindar un cuidado de alta calidad sin comprometer su propio bienestar.

La enfermería es mucho más que una profesión; es una vocación de servicio y cuidado que merece ser protegida y valorada. Un código ético moderno, justo y acorde a la realidad es indispensable para garantizar que quienes cuidan de la vida en Colombia puedan hacerlo con el respaldo y la dignidad que merecen. Esta iniciativa legislativa representa una oportunidad vital para fortalecer el sistema de salud, proteger a los pacientes y, sobre todo, honrar la invaluable labor de las y los enfermeros en todo el país.

La Propuesta, Liderada Por La Representante Martha Alfonso, Del Partido Alianza Verde, Es Resultado Del Trabajo Conjunto Con El Tribunal Nacional Ético De Enfermería, La Asociación Nacional De Enfermeras De Colombia (Anec), La Organización Colegial De Enfermería (Oce), La Asociación Colombiana De Facultades De Enfermería (Acofaen), Así Como Decanas.

En un sistema de salud en constante evolución, el rol de la enfermería es más vital que nunca. Son la primera línea de cuidado, los guardianes de la salud y el bienestar de millones de colombianos. Sin embargo, en Colombia, su labor se ve limitada por un marco normativo que no ha logrado mantenerse al día con los desafíos y realidades del siglo XXI. Desde el 2004, la Ley 911, o el Código

de Ética de la Enfermería, ha permanecido inalterable, a pesar de los cambios en el sistema, la sobrecarga laboral y las deficiencias que enfrentan diariamente.

La falta de actualización de este código no es un simple detalle administrativo, sino que tiene consecuencias directas y profundas. La sobrecarga de trabajo, las condiciones laborales precarias y la falta de un



Presidente Petro Confirma Que Colombia Solicitó A Nicaragua Extradición Del Exdirector Del Dapre, Carlos Ramón González



Bogotá, 17 de agosto de 2025.

“La Embajada de Colombia en Nicaragua hace entrega de nota urgente y prioritaria con solicitud de extradición del ciudadano colombiano Carlos Ramón González Merchán, quien se encuentra residiendo en Nicaragua y es solicitado por la justicia colombiana para comparecer en proceso judicial, como se explica en los documentos adjuntos a esta nota”.

la Embajada de Colombia en Nicaragua, Óscar Iván Muñoz Giraldo, a la Cancillería de ese país, se solicita “dar trámite en la brevedad del tiempo” a la nota de solicitud de extradición del exdirector del DAPRE.

Así lo indica el texto del correo electrónico revelado este sábado por el presidente Gustavo Petro en su cuenta personal de la red social X. En el correo, enviado por el encargado de negocios de

El pasado viernes 15 de agosto, en otro mensaje de X, el presidente Petro había anunciado esta solicitud de extradición: “La justicia colombiana requiere a Carlos Ramón González y se solicitará al gobierno nicaragüense que sea entregado a ella, si es residente en ese país”, dijo en esa ocasión.



Defensa Jurídica Del Estado Evita Condena A La Nación Por Más De \$223 Mil Millones En El Caso De La Minera Vale Coal Colombia.



la Agencia logró que el Consejo de Estado confirmara un fallo judicial del 19 de junio de 2025, que evitó a la Nación el pago de más de \$223.247 millones de pesos en el proceso iniciado por la minera Vale Coal Colombia.

Bogotá, 13 de agosto de 2025

La Agencia Nacional de Defensa Jurídica del Estado (ANDJE) intervino en el proceso que culminó con un fallo del Consejo de Estado a favor de la Nación. Es un precedente significativo en el cumplimiento de las condiciones para licencias ambientales y la mitigación de los impactos sociales.

En este sentido, la Agencia logró que el Consejo de Estado confirmara un fallo judicial del 19 de junio de 2025, que evitó a la Nación el pago de más de \$223.247 millones de pesos en el proceso iniciado por la minera Vale Coal Colombia.

El alto tribunal confirmó la decisión proferida por el Tribunal Administrativo de Cundinamarca en 2023, y negó las pretensiones de la demanda, respaldando las resoluciones emitidas en 2010 por el entonces Ministerio de Ambiente, Vivienda y Desarrollo Territorial, las cuales obligaban a varias empresas mineras -entre ellas Vale Coal Colombia Ltda., antes Emcarbón S.A.- a participar en el reasentamiento de comunidades afectadas por la explotación de carbón en el departamento del Cesar.

“La Agencia logró demostrar de manera fehaciente que los actos administrativos demandados no solo se ajustaban a la legalidad, sino que eran una manifestación legítima del poder de policía ambiental del Estado”, señaló César Palomino Cortés, director general de la ANDJE.

La empresa demandante alegaba que el Ministerio había excedido sus facultades al imponer obligaciones de reasentamiento a particulares y cuestionaba la existencia de pruebas técnicas que sustentaran la medida. Sin embargo, tanto el Tribunal como el Consejo de Estado concluyeron que dicha obligación estaba prevista desde el inicio en la licencia ambiental otorgada a la compañía.

En su decisión, el Consejo de Estado recalcó que la disposición ministerial fue legítima y proporcional, en defensa del interés general y la salud pública, al proteger a las comunidades expuestas a los impactos de la actividad minera.

“Esta victoria judicial representa un precedente significativo, reafirmando la responsabilidad ineludible de las empresas en el cumplimiento de las condiciones ambientales de sus licencias y en la mitigación de los impactos sociales que puedan generar sus operaciones”, puntualizó el director general de la ANDJE.

Con información de la Agencia Nacional de Defensa Jurídica del Estado (ANDJE)

Bahía Solano Tendrá Hospital De Segundo Nivel.



Foto: Andrea Puentes - Presidencia

Bogotá, 13 de agosto de 2025

Un hospital público de segundo nivel, único en el litoral pacífico en el Chocó, ya cuenta con planos y dinero para empezar su construcción.

Así lo confirmó este miércoles 13 el presidente Gustavo Petro en Bahía Solano (Chocó), a donde se trasladó para presentar el proyecto de modernización del aeródromo que beneficiará a más de 11.400 habitantes.

El hospital de segundo nivel, único en todo el litoral pacífico chocoano, representa un incremento de los servicios de salud a la población misma, señaló el mandatario.

“Aquí, decían, tienen que irse en avioneta, en ambulancia aérea. Sí, porque la ley 100, que es lo que estamos tratando de reformar y el Congreso y las élites económicas no han querido, produjo esto”, subrayó el presidente.

El mandatario explicó a las comunidades cómo se acabaron los servicios de salud y se perdieron billones de pesos públicos porque las EPS, cuyos dueños no tiene clínicas en el municipio, usan el dinero público para dar al paciente un servicio carísimo, en avioneta, con acompañante y a un lugar lejano.

¿Cuántos ciudadanos y ciudadanas y niños y niñas mueren si se hubieran atendido a tiempo o incluso hubiéramos prevenido la enfermedad?, preguntó. “Hubiera salido más barato tener el hospital aquí hace tiempo. Muchísimo más barato. Pero como el hospital era o sería o es en este momento público, pues no es negocio”.

Chocó debe reducir mortalidad infantil

El mandatario advirtió que el

detrimento de la niñez del Chocó o de la Guajira o de otras regiones de Colombia tiene que ver con el sistema de salud.

“En muchos departamentos se ha logrado reducir la mortalidad infantil, miles de niños que ya no mueren y antes sí morían. Pero en unas regiones no baja tanto como en el Chocó.”

El presidente Petro instó a la gobernadora del Chocó, Nubia Carolina Córdoba, a que dé el paso para que todos los puestos de salud en el Chocó sean públicos y que, en una región que todavía es débil, se pueda reducir la mortalidad infantil.

Esto implica, explicó, inversiones, una acción del Estado y una solución diferente a la que dio la Ley 100 que sólo terminó con el hospital aquí, lo destruyó y con ello, parte de la salud.

“No sólo es un hospital, es que se pueda prevenir todas las posibilidades de la enfermedad. Tiene que haber equipos de salud preventiva”.

El presidente recordó que se está acondicionando el Buque Hospital contratado por el gobierno y presentado por la Armada Nacional el pasado 22 de julio.

“Ahora se está acondicionando, le están poniendo los aparatos de salud que se necesitan para que recorra, desde el mes de enero, todo el litoral pacífico. Ese va a ser su campo de maniobra, de tal manera que venga y vaya con personal médico capaz profesionalmente, y que complemente lo que será aquí el hospital de segundo nivel, pero en muchos caseríos y municipios que dan hacia el mar. Será una solución porque ni siquiera han tenido servicio de salud. Entonces ya tenemos un hospital que tendrá que empezar a construirse, está viabilizado”.



Carolina Corcho y Gustavo Bolívar | Consulta Popular del Pacto Histórico



China pone en marcha la planta de hidrógeno verde más grande del mundo, alimentada en su totalidad con energía solar y eólica.

La Reforma Agraria sigue avanzando y el Gobierno del Cambio le cumple al campesinado de Boyacá.

